

# Violó Carta de la ONU, acusan Condenan Putin y Xi el ataque de Israel a Irán

- La solución sólo será por la vía diplomática, coinciden durante llamada telefónica
- Bombardeos a un hospital al sur de Tel Aviv y otras 4 ciudades dejan 271 lesionados
- “En las próximas dos semanas” decidirá Estados Unidos si interviene en la disputa
- “Tiempos oscuros” se aproximan para Netanyahu, advierte la república islámica

JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL, Y AGENCIAS / P 23 A 25



**MOSCÚ INSISTE EN SER MEDIADOR**

# Presidentes de Rusia y China condenan los ataques de Israel a Irán

La vía diplomática, y no la fuerza, es la única solución para el conflicto, aseveran Vladimir Putin y Xi Jinping

**JUAN PABLO DUCH**

CORRESPONSAL

MOSCÚ

Los líderes de Rusia, Vladimir Putin, y de China, Xi Jinping, “coincidieron en condenar de modo enfático las acciones de Israel (que atacó a Irán), acciones que violan la Carta de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y otras normas del derecho internacional”, en conversación telefónica que tuvo lugar este jueves, informó el Kremlin.

“Tanto Moscú como Pekín están convencidos, con base en principios, de que el arreglo de la actual situación y de las cuestiones relacionadas con el programa nuclear iraní no tiene una solución de fuerza y ésta sólo puede alcanzarse mediante métodos políticos y diplomáticos”, afirmó Yuri Ushakov, asesor de asuntos internacionales de la presidencia rusa, al resumir la plática de Putin y Xi.

Según Ushakov, el mandatario ruso, al compartir con su colega chino el contenido de sus recientes conversaciones telefónicas “con figuras claves en el contexto de la confrontación israelí-iraní”, reiteró la disposición de Rusia de ejercer de mediador en caso de que sea necesario ese tipo de esfuerzo.

El presidente chino, agregó el funcionario del Kremlin, estuvo de acuerdo en que una gestión de intermediación “podría contribuir a una desescalada de la actual situación sumamente aguda”.

Pekín, a través de la agencia oficial de noticias Xinhua, difundió su versión de la conversación.

Al exponer la posición de China, Xi señaló que “si Medio Oriente es inestable, el mundo entero no está a salvo” porque “el conflicto israelí-iraní provocó una escalada de tensión en la región y tiene un grave impacto en la seguridad mundial”.

Para él, “la fuerza militar constituye un método incorrecto para resolver las controversias internacionales, y sólo aumenta el odio y las discrepancias”.

Por eso, considera el mandatario chino, “las partes implicadas en el conflicto, especialmente Israel, deben cesar de inmediato las operaciones militares para evitar una espiral de escalada y que la guerra se extienda más allá de la región, así como respetar estrictamente el derecho internacional, categóricamente evitar que mueran civiles y facilitar la evacuación de ciudadanos de terceros países”.

En opinión de Xi, “la vía fundamental para salir de la crisis es mediante el diálogo y las negociaciones, sin las cuales no se podrá lograr una paz duradera”.

## Alertan sobre intervención de Estados Unidos

El presidente de China estima que la comunidad internacional, en particular las grandes potencias que tienen especial influencia sobre las partes en conflicto, “deberían redoblar esfuerzos para reducir la tensión, y no al revés”, en alusión a Estados Unidos.

Y en este sentido, el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas tendría que desempeñar un papel fundamental.

Rusia –pero no el Kremlin, sino a través de la vocera de la cancillería, María Zajarova– también se refirió ayer al papel instigador de la administración estadounidense, que sopesa si se involucra militarmente o no del lado de Israel en los ataques contra Irán.

“Nos gustaría advertir, particularmente a Washington, contra cualquier intervención militar, lo que constituiría un paso extremadamente peligroso con consecuencias negativas”, dijo en su rueda de prensa semanal.

“

*El mandatario chino considera que los israelíes deben cesar ya sus operaciones*

